



EL PERIÓDICO PARA TODOS

En la capital 15 pts. extranjeros

Año VII — Núm. 1.763

DIARIO DE LA TARDE
Independiente
y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos.
Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

Pagos por adelantado

Donde no tenemos corresponsal 75 céntas. al mes

Alicante Jueves 3 de Mayo 1917

La imprenta
de este periódico
se ha trasladado
a la calle Castaños, núm. 55

La fiesta del trabajo

El acto realizado ayer en Madrid por el elemento trabajador, revistió todos los caracteres de religiosidad por el orden y compostura con que lo llevaron a cabo los miles de personas que tomaron parte.

Fué una manifestación imponente, brillante y de finalidad altamente humanitaria pues la comisión organizadora que la presidía entregó al Sr. Presidente del Consejo las siguientes peticiones:

«Jornada de echo horas, como punto principal de la legislación protectora del trabajo; realización de obras que ocupen a todos los trabajadores parados, abaratamiento de las subsistencias; terminación de la guerra de Marruecos; supremacía de la jurisdicción civil; inmediata abolición de la ley llamada de Jurisdicciones; aprobación del proyecto de extensión de la ley de Accidentes del trabajo a los obreros del campo; reducción de la jornada de trabajo a los obreros de la dependencia mercantil; supresión del trabajo nocturno en el ramo de la panadería; fijación de la jornada de trabajo de los obreros de la industria texil, con arreglo al Real decreto de 24 de Agosto de 1912; aprobación del Código minero; reglamento del trabajo de los obreros del mar, y ampliación de la amnistía concedida por el Gobierno a todos los condenados y procesados por delitos políticos y sociales, de modo que comprenda a los sublevados de la fragata «Humanidad» y a los procesados de Benagalbón, Cullera, Penagos, Alburquerque y Manzanares.»

El Sr. García Prieto habló largamente con ellos, y les manifestó que tiene dadas muchas pruebas de su cariño e interés por la clase obrera; pero que siendo un hombre dado a la realidad, les hacia estar que si querían todo lo del programa sería muy difícil que se pudiera hacer nada práctico.

El Gobierno, por ahora, cree que los dos problemas más importantes que hay que resolver son el abaratamiento de las subsistencias y que abunde el trabajo.

Sobre los demás puntos, prometió estudiarlos y buscar el medio de hacerlos compatibles con la fácil realización puesto que algunos de ellos requieren la discusión y examen de los mismos.

El proletariado español en particular y España entera en general, han tenido ocasión de convencerse una vez más de que para alcanzar aquello que le es indispensable para su mejoramiento es preciso unir la acción de todos y pedirlo con oportunidad y decisión.

Antes la fiesta del primero de Mayo la consideraban los elementos de la burguesía como una provocación al orden y un odio a muerte al capital. Hoy ya se van convenciendo que dicha fiesta solo tiende a conseguir la fraternidad entre los hombres para que desaparezcan costumbres y privilegios que dividen la Humanidad en explotadores y explotados, en tiranos y esclavos. Hoy ya no sólo se ha conseguido esa fiesta mundial obrera, que los que trabajan sean considerados como seres humanos dignos de todo, sino que los gobiernos se interesen por ellos y les preocupe su situación y sus necesidades.

CHISPAZOS

Infiinidad de veces se leen noticias tan estupendamente falsas, que aun siendo sobre cualquier asunto baladí no por eso dejan de causar repugnancia por lo descaradamente que se falta a la verdad.

Véase la clase:

«En el correo de esta mañana ha llegado la comisión de alicantinos que fué a Madrid para invitar al señor Francisco Rodríguez al banquete popular que el pueblo de Alicante le ofrece como homenaje por haber sido nombrado ministro.»

¿Lo ven ustedes?

El pueblo alicantino ofrece un banquete a un ministro.

Estamos seguros que a ese buen señor no lo han invitado a banquetearse nada más que sus amigos y los que esperen tajada del puchero ministerial, y siendo así, ya no es el pueblo quien le invita sino unos cuantos vecinos.

La verdad de todo esto es la siguiente:

El Sr. ministro asistirá a una fiesta en que probará una vez más su fuerza digestiva mientras infinidad de individuos no probarán bocado en ese día.

•••

CONSULTORIO MEDICO

GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.—Rayos X.

Doctor Martí Tebar

ESPECIALISTA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Traimiento especial de la tos ferina, anemias, reumatismo, úlceras, fracturas de ano, hemorroides, anstrax, neuralgias, etc.—Reconocimiento de neozas.—Aplicaciones electro-terapicas a domicilio.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.

Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.

MENDEZ NUÑEZ 16 PRAL.

Algunas señoras han enviado un mensaje al rey Don Alfonso abogando por la neutralidad de España.

¿Qué dirá a esto Don Melquiades? Pues dirá que hasta las señoras le estropean la combinacion intervencionista.

Y vean ustedes lo que son las cosas; con tanta elocuencia no ha podido ese hombre convencer a las señoras de la necesidad de que vayamos a la intervención.

Lo que decíamos en otra ocasión: D. Melquiades nos anima a guerrrear por que es de los que se quedan en casa pero no ha tenido en cuenta que las madres son las que sufren luego las consecuencias de las desgracias de sus hijos.

Como se conoce que D. Melquiades no ha sido madre y por lo tanto tampoco ha sido señora.

Al menos eso parece.

* * *

Ya han empezado a brotar algunas hojas en las estacas plantadas en la capital. El paseo de Méndez-Núñez, mejor dicho; la exposición de trastos y despojos del paseo de Méndez-Núñez, está hermosísimo con su arbolado, pues ofrece el espectáculo encantador de una línea de pestes telegráficos.

Este año va a ser de mala sombra a causa del desmochén ejecutado contra la población de arbustos y lo peor del caso es que si viene al banquete el Sr. Francisco va a creer que hemos lucrado con la leña que se arrancó de los mencionados árboles, siendo así que el pueblo ni siquiera sabe al precio que se ha vendido.

CENTELLAS.

Asociación Laborista

Justicia Municipal

La Sala de Goberno de la Audiencia Territorial de Valencia, ha hecho los siguientes nombramientos:

Don Antonio Llorca Lledó, fiscal municipal de Campello.

Don José Giner Sogorb, fiscal suplente de idem.

Don Francisco Vicente Loban Devesa, fiscal municipal de Alfaz.

Don Alberto Carrío Oliver, juez municipal de Denia.

Don Antonio Beneyto Carbonell, fiscal suplente de Castalla.

Don Pascual Domenech Carbonell, juez municipal de Pinoso.

Don José Server Pons, fiscal suplente de Adsubia.

Don Daniel Pons Vidal, juez suplente de Vall de Alcalá.

Don Juan B. Lloret Maestre, fiscal suplente de Orcheta.

Don Santiago Pascual Pérez, fiscal municipal de Relleu.

Don Remigio Soler Santonja, de idem.

Don Juan Más Guillén, fiscal suplente de Campo de Mirra.

Don Cristóbal García Ruescas, fiscal suplente de Villena.

Sastrería José Martínez

Se necesitan Oficiales y aprendices de sastrería.

Calle Mayor 11 1.º CHIC PARISIEN.

Se vende un Motor

de dos caballos y medio de fuerza, resistencia y contador.—Razón en la imprenta de este periódico.

LA IDEAL Sin rival en calzado de todas clases

ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO

JUAN JOSE VERA

San Nicolás, 3 y Angeles, 28

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

Páginas de la Campaña

RESULTADOS DEL BLOQUEO

Otro ministro alemán, el del interior, ha vuelto a hacer manifestaciones satisfactorias del resultado del bloqueo submarino ilimitado, ante la comisión principal del Reichstag.

El doctor H. F. Rich se ocupó en su discurso de las consecuencias que el bloqueo puede trae en plazo más o menos largo para la Gran Bretaña.

Según él, la realidad ha superado en más del 25 por 100 a lo que se esperaba de la tenacidad persistente de la lucha submarina; y como lo que se esperaba era mucho, lo manifestado por el ministro prusiano equivale a decir, que los alemanes confían más que nunca en la consecución de la victoria definitiva, más que por la fuerza y pericia de las armas germanas en los sangrientos campos de batalla, por la acción destructora de los submarinos en su diaria tarea de hundir en el fondo de los mares los buques de las naciones beligerantes y neutrales que hacen el tráfico con los países rivales de Alemania.

Añadió más, pues aseguró que el mencionado superávit de esperanzas, valuado en los hechos reales en un 25 por 100 se ha elevado después del primer mes de hostilidad submarina a más del 50 por 100. El resultado económico añadió, es el resultado forzoso, el escorriente inmediato del triunfo técnico, a pesar de que Inglaterra ponga un exquisito cuidado en ocultar los detalles de su verdadera situación económica mediante la publicación de estadísticas que velan la realidad.

Durante los meses de Febrero y Marzo, o sea en los dos primeros meses de guerra submarina sin cuartel fueron destruidas un millón seiscientas mil toneladas, de las que corresponden a Inglaterra más de un millón.

Claro es que el tonelaje mercante de las Islas Británicas pasa de diez millones de toneladas y, por tanto, que lo destruido en el lapso de tiempo de referencia supone la décima parte del mencionado total, pero por muy grande que sea la flota mercante inglesa, no es posible que pueda soportar con calma y tranquilidad pérdidas tan enormes.

El aumento de buques, aunque los astilleros se dan mucha prisa en la construcción de nuevos barcos, no puede llegar ni con mucho, a la cifra y tonelaje de los hundidos por los submarinos germanos; hay siempre un déficit que a la larga hace los efectos de una progresión geométrica decreciente, que forzosamente tiene por límite cero.

Los buques neutrales tampoco se prestan a servir con tanta facilidad como Inglaterra desearía los intereses británicos, hasta el extremo de que el ministro germano aseguró que la

guerra submarina ha restado a Inglaterra la mitad aproximadamente del tráfico neutral, de donde resulta que sólo en el primer mes de guerra submarina disminuyó en una dozava parte la entrada y salida de tonelajes en los puertos ingleses.

Con respecto a la era de paz la disminución tráfico en los mencionados puertos es de un 4 por 100. Cree el doctor Helfferich que la ayuda ofrecida por los americanos llegará tan a destiempo que, de seguir la lucha, para entonces no quedará ya nada de la marina mercante inglesa.

Todo esto acarreará un inevitable problema de hambre, para el que serán tardías las amplias medidas tomadas para fustigar la agricultura.

En una palabra, que Germania y sus ministros siguen confiando en que el hambre será su más energético auxiliar en la lucha contra la gran Bretaña.

COMANDANTE SALAMINA

La revolución en Rusia

UNA PROCLAMA DE

LOS RADICALES RUSOS

Según telegrafian al «Lokal-Anzeiger», de Berlín, desde Estocolmo, los jefes de las extremas izquierdas rusas, Lenin y Stepanow, han publicado la siguiente proclama:

«Derribar al Gobierno que quiere destruir el fruto de la revolución comprado con la sangre del pueblo.

Una conspiración de imperialistas ingleses y franceses ha comprometido a Miliukow, Gutschkow y compañeros para que asegurada la continuación de la guerra de conquista, y nueve millones de obreros y aldeanos rusos sean sacrificados para proporcionarle Constantinopla a Gutschkow, Siria a los capitalistas franceses y Mesopotamia a los ingleses.

El capitán inglés quiere la prosecución de este baño de sangre; por eso apoya Inglaterra a Gutschkow y Miliukow, que después del glorioso levantamiento popular se han apoderado del Poder. Los ingleses han atacado a Alemania por su industria superior.

También la guerra mostró la industria alemana a un grado mucho más alto que lo que ellos habían supuesto. Con ello aumentó el horror y la avidez cobardo de los países que luchan contra Alemania».

Los socialistas moderados han pedido también el derribamiento del Ministro.

Varias Noticias

HUELGAS EN INGLATERRA

Londres.—El «Exchange Telegraph» cree probable que los 2.000 obreros cargadores que están en huelga en el

puerto de Tibury reanuden el trabajo inmediatamente. El Sindicato obrero se ha puesto en comunicación con la Oficina de Navegación, que ha pedido a los obreros reanudar su trabajo mientras se discuten sus reivindicaciones.

El Comité presidido por lord Battersea para el comercio británico después de la guerra ha puesto a estudio la substitución del actual sistema de pesos y medidas ingleses por el sistema métrico decimal.

LAS SUBSISTENCIAS EN ALEMANIA

Londres.—De Rotterdam dicen en despachos de Preusa que, a consecuencia de las últimas huelgas, los obreros alemanes de municiones han obtenido importantes concesiones en la alimentación; se ha aumentado la ración de carne a 500 gramos, y la de patatas, en cinco libras por semana.

El Bloqueo

BARCOS HUNDIDOS

Berlín (Oficial).—Además de los éxitos dados a conocer hasta ahora, han sido hundidas en Abril por submarinos alemanes 112.000 de registro bruto en el Atlántico, canal de la Mancha y en el mar del Norte.

Berlín.—Han sido hundidos los vapores noruegos «Vestar», «Glenesk», «John», «Lockeia» y «Kong Oscar», y los veleros «Verjo e Indelven».

En España sobra Carbón

Desde Coruña zarpó el vapor francés «Valenzella» con 1.000 toneladas de carbón para Portugal.

La prensa protesta de esta tolerancia, permitiendo la exportación de un artículo que tanto hace falta en España.

Última hora

DIARIO DE OPERACIONES

Las circunstancias han puesto un forzado paréntesis a los duros combates ofensivos del Artois, de la Picardía, del Soissonais y de la Champagne.

Solamente hay en estos parciales teatros de operaciones episodios independientes, pero se nota la intención manifiesta de continuar los ferocios asaltos por parte de franceses e ingleses tan pronto como les sea posible reponer energías, llenando los cuadros combatientes y aprovisionándolos de municiones y material.

En plazo muy breve se reanudará con tanto o con más vigor la sangrienta pelea y el tenaz empuje de nuevos y briosos asaltos.

El monarca griego está en peligro de ser destituido y apresado por la entente.

Gran H. Miramar

Construido expresamente para dicho fin.—Preciosas vistas al mar y Pasco de los Mártires.—Situado en la mejor calle.—Espaciosas habitaciones.—Luz eléctrica y timbres.—Servicio esmerado.—Mesas separadas.—Pensión desde 5 pesetas.—Espacio y elegante comedor en la planta baja.—Cubierto de tres platos con entremeses variados, frutas del tiempo, dulce pan y vino, 250 pesetas.—Se sirven comidas de encargo.—Especialidad en paelas.—Servicio a domicilio y a la carta.—La mejor casa de Alicante por sus condiciones higiénicas para inválidos.—La más frecuentada durante el año.—24 San Fernando, 24, con vistas a la calle del Triunfo.—Frente al Hotel Victoria.

Modista

recién llegada de Madrid, ofrece su domicilio en la calle San Vicente, 28, 1º. Confecciona vestidos de todas clases a la última moda, con prontitud, esmero y economía.

Se rifó: Un bonito automóvil para dos asientos, con todos sus accesorios marca «Acción» a beneficio de la Cruz Roja Española, al precio de veinticinco céntimos número cuyo sorteo se verificará en combinación con el de la Lotería Nacional el próximo 1º de Septiembre en Madrid siendo agraciado el que posea el número igual al premio mayor.

Las participaciones podrán adquirirse en todas las loterías de Alicante Plaza del Castellar por las mañanas, cafés por las tardes y especialmente en Terrijo 7 donde se halla depositado.

Bar Gambrinus

ANTONIO GARCIA LLORENS
Cervezas y aperitivos
de legítimas marcas.
Major, 10.—Alicante

D. Juan Albert

ESPECIALISTA
EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA
CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canaljas, 1 bajo, derecha.

EN EL «ORFEO»

Beneficio de**Josefina Pomares**

Como esperábamos, el domingo próximo pasado fué un acontecimiento el beneficio celebrado en esta culta Sociedad en honor de la bella primera tiple Sra. Josefina Pomares.

Nunca se vió el teatro del «Orfeón» con un lleno tan completo, lo cual prueba no solo las simpatías que la Sra. Pomares cuenta en tan culta sociedad, sino las relaciones distinguidas con que cuenta en Alicante, como pudimos apreciar por la clase de público que llenaba las localidades.

Quanto digamos de la labor realizada por la Sra. Pomares en «Molinos de Viento» sería pálido ante la realidad; hasta decir que bien esta obra se nos mostró como una tiple ya hecha, en el paso de comedia de los hermanos Quinteros, «El Agua Milagrosa», nos probó de un modo indiscutible sus grandes talentos artísticos.

Aquella naturalidad en la dicción, el fino espíritu con que supo entrelazar en su papel de mujer revuelta, genial y libre, para darla justa interpretación; y la expresión de gesto, actitud y situación tan perfectamente encarnado y sentido nos dió la impresión de que admirábamos a una artista de larga historia en las luchas escénicas, en vez de una artista novel, para quien auguramos una carrera de triunfos, puesto que para conseguirlo le sobran facultades.

En «El Príncipe Bohemio» la señorita Pomares estuvo a la altura de su ya cimentada fama. Cantó y dijo su papel como ella sabe hacerlo, arrancando repetidas ovaciones del selecto auditorio que la colmó de aplausos, flores, palomas e infinitud de regalos como prueba de cariño y en premio a su labor constante y meritoria.

Nos sentimos orgullosos, como alacantinos, de la señorita Pomares, pues es seguro que en plazo no lejano conseguirá grandes triunfos, que, al honrarla, honrará así mismo a su pequeña patria: a Alicante, y ensalzará el nombre del «Orfeón», su pilar fundamental en el arte escénico.

Muy bien los señores Serrano, De Salvador, y Marco, tres figuras de valimiento que son una garantía del cuadro artístico.

Nuestra enhorabuena a la señorita Pomares, a los maestros Llerena y Redes, y al «Orfeón» puesto que la velada del domingo constituyó un acontecimiento artístico de triunfo, y de afecto.

**

He aquí la lista de los regalos que recibió la señorita Pomares:

Un escenario.

Una porcelana.

12 cajas de pañuelos de diferentes clases.

12 abanicos preciosos, algunos de ellos con varillaje de palo santo y de marfil.

10 blusas de seda, gasa, y crepon.

3 echalpes.

2 porta monedas.

3 estuches de perfumería.

3 cortes de traje de etamin, bengalina y batista.

Un cuello «María-Antonieta».

3 cajas de jabón.

Una pulsera-reloj.

3 sortijas de oro.

Un canisú de encaje.

3 camisas.

Un magnífico bolso de viaje.

Una caja de medias.

2 pares de pendientes de oro.

Una teja, preciosísima.

Un prendido para el pelo.

Un par de horquillas, de platino.

3 cajas de esencias.

Un bonito porta-cipillos.

Un estuche de aseo para las uñas.

6 botellas de colonia.

2 violeteros preciosos.

3 sortijería de mucho valor.

5 sombrillas de seda.

Un barril de vino del año 70.

1 Una espejo de mano de esmalte con luna visclada, de gran mérito, y 210 pesetas.

Total regalos recibidos en el orfeón: 90.

Además, los regalos que la señorita Pomares sigue recibiendo en su casa, por no haber llegado a su mano en la noche de su beneficio y que dejamos de reseñar por no hacer interminable esta lista.

Función benéfica

La empresa del Salón España deseosa de proteger y amparar todos aquellos benéficos que redunden en pro de la desgracia de cualquier persona atendiendo indicaciones del distinguido oficial de este Cuerpo de Seguridad D. Pedro de Urban, ha señalado el lunes para celebrar un beneficio en honor de la familia de

Josefa Aracil Santacreu**Profesora en Partos**

PLAZA DE HERNAN CORTEZ, NUM. 4, 1.º—ALICANTE

una humilde empleada del Estado representándose la zarzuela original suyo que lleva por título «Renacer vencido» que por primera vez se estrenará en Alicante y el bonito monólogo dramático «Reir Llorando».

Dicha función está patrocinada por el magnánimo señor gobernador D. Francisco De Federico y el activo Inspector de Vigilancia D. José M. Ciurana, por cuyas intervenciones el éxito en taquilla será seguro y mucho al ser las obras dignas de verse como nos lo asegura el intelecto director artístico del Salón España D. Leopoldo Gil.

Nuestro distinguido y particular amigo D. Pedro de Urban nos remite una atenta carta con dos localidades para la citada noche, cuya atención agradecemos y por la cual prometemos nuestra asistencia.

Toros en Bilbao

Se ha celebrado la corrida que anualmente se celebra en esta plaza para conmemorar la fecha del dos de Mayo.

Los toros de Carvajal no han hecho más que cumplir a duras penas.

Han actuado de matadores Cocherito, Josselito y Belmonte.

El primer toro que fué el menos manso dió ocasión a que los matadores se lucieran quitando.

Cocherito hace con el refajo una

faena valiente para un pinchazo en hueso y una estocada delantera. (Palmitas).

Joselito en el segundo realiza una faena linda, y dura una atravesada y otra buena. (Ovación).

En el tercero, Terremoto, recuerda con la capucha sus buenas tiempos instrumentando unas verónicas encima superiores.

En cambio con la muleta hace una faena cosa y larga una estocada superior. (Ovación).

Cuarto, «Cochero» no quiere desmerecer de sus compañeros y estrechándose y parando hacia con la muleta una faena de valiente, para dar media lagartiga y descabellada al primer empujón. (Ovación y oreja).

«Maravilla» coloca al quinto cuatro pares estupendos.

Con la franela no entusiasma, y da un pinchazo con el brazo susito y una entera. (Palmas).

Belmonte hace en el sexto toro un quite enorme. (Ovación).

Luego coge los avíos de meter y hace una faena colossal, estupenda.

Con el acero se descompone y da tres pinchazos, media estocada y descabellada. (Ovación grande, por la faena de muleta.)

La plaza estuvo llena por completo y el público salió satisfecho de la corrida.

34 Prop. Casa Manzzi Barcelona

Hernán Cortés y Marina

35

tos todos amenazadores y terribles que se le escuían.

—De modo, dijo sonriendo de una manera cruel y vergonzosa, que resueltamente no quieras ser mia.

—No, contestó tranquilamente la joven; ya te lo he dicho.

—Mira que tú no sabes a qué extremos puede conducirme la negativa que acabas de formular.

—Sea el que quiera, no puedo contestarte de otro modo.

—Yo te amo.

—No, deseas por lo que pueda servirte para tus propósitos; ya ves si es distinto lo que dices.

—Pues bien, ya que así lo quieras, sea. En mi mano tengo de obligarte a que supiques de rodillas. La tribu entera está ya cansada de tu padre; una palabra mia puede hacer que los

ancianos y los guerreros le arrojen del lugar que ocupa, y entonces veremos lo que hace tu bravura.

—Entonces, repuso Marido desdiosamente, te despreciaré. Hasta hoy me fuiste indiferente; pero si ese caso llegara, ya ves el afecto que me inspiras.

Apánax, arrojó una mirada terrible sobre la joven y se alejó de ella profiriendo las más terribles amenazas. Aquella noche el mal aconejado manchado intentó, ayudado por algunos de sus deudos, apoderarse de María por la violencia.

Pero la joven que ya estaba previamente, supo ayudada por los amigos de su padre, rechazar la agresión de Apánax y cejar a este prisionero.

Disparo

Ha sido detenido el guardia urbano José Pellón López, el cual presenció en la cervetería «La Giralda» y disparó un tiro contra la camarera Eugenia Portugués Bañó, que se encontraba tomando café con un individuo.

Ayuntamiento

Asuntos puestos al despacho para la sesión ordinaria que ha de celebrarse esta tarde a las seis.

Instancia de don Abelardo Parrilla ofreciendo el retrato de un señor ex-alcalde.

Informe de Ornato en instancia de don Lorenzo Hernando y don Fernando Fuster.

Noción del concejal señor Ferré sobre construcción de una nueva Casa de Socorro.

Reformas para Jijona SOBRE LAS AGUAS POTABLES

I

¡Cuanto sufrimos, cuando vemos que cosas tan fáciles de arreglar en otra cualquier parte, parecen impotentes en Jijona! Tomando al azar un asunto para su estudio, nos encontramos con el que encabeza este artículo que, con decir que corre a cargo del Ayuntamiento, está hecho su más claro elogio.

¿Qué diría el que supiera que Jijona pone para su servicio, la propiedad de un manantial de agua inmejorable, suficiente para abastecer a una población tres veces como ella, y que la realidad le demostrara que no solo escasea, sino que por las con-

diciones de su conducción tal vez se corre un gran peligro, de que un día no muy lejano quizás, aparezcan infestadas las aguas y haya un día de ingrato recuerdo para todos? Quieren olvidar las parcialidades observadas en su reparto y asqueados de ver que mientras hay quien riega, otros no pueden beber, damos la voz de alerta para que si el caso llega (Dios no lo quiera), pueda saberse por todos, quienes miraban por Jijona y quienes les importaba un comino su salud inclusive, cuando dos de sus cargos vieron el uso que de agua se hacia y no solo no corregían el abuso sino que sordos se hicieron a las leales y no interesadas advertencias de quien ninguna importancia a sí se concede, pero le interesan mucho las cosas de Jijona, en favor de cuya salvaguardia romperá todas sus lanzas, aun cuando no ignora, que por así convenir a los intereses particulares de muchos, como Quito tan solo le tomaran.

Como no somos amigos de hablar por hacerlo y escribir por mero pasatiempo, pensamos demostrar la posibilidad de arreglo que el asunto aguas tiene y a conseguirle dedicaremos la extensión que sea necesaria.

Por hoy que solo conste, que hay suficientes aguas; que están muy mal distribuidas; que las cañerías están inservibles y urge renevarlas sin que para ello se acuerde el cómo-dado pensar por los pies, de gravar más, ni al propietario de las aguas ni al pueblo de Jijona; por último que si lo nuestro se aceptase, el asunto hoy tan enmarañado de las aguas potables, sería con el tiempo una fuente de riqueza para el Municipio.

C. LINO MAR

36 Prop Casa Mancei Barcelona

No era dudosa la suerte del audaz manesbo.

Pero ayudado por algunos amigos fieles consiguió escapar,

Pero sediento de venganza, cegado por el desprecio de Marina y por la mala suerte que tuviera en su amistad, fuera al campo de sus enemigos los de otra tribu vecina, les creyó su eficaz concurso, les aconsejó lo que debían hacer para cojerles descuidados, y aun cuando Marina y sus guerreros lucharon denodadamente, el padre de Marina murió en la refriega y ella y sus compañeros cayeron prisioneros de sus contrarios.

Apanax creyó llegado el momento del triunfo.

Marina iba a pertenecerle para siempre.

Interesante

Se venden casas, chalets y se facilita dinero.

Leyalidad y prontitud en las operaciones.

Díguese a don Francisco Penalva (maestro albanil) en la calle de Riego n.º 51.

Plaza de Toros

DE ALICANTE

TOROS Y REGALOS

Para el domingo 6 de Mayo de 1917

A las cuatro y media

Superior Novillada económica

4 novillos de muerte, 4

de la ganadería de Clairae.

Mestizo - Pescadero

GRAN DERROCHE DE REGALOS

8 premios verdad 8

4 en objetos, 4 — 4 en metálico, 4

PRECIOS

Entrada general 75 céntimos.

Sacerdotes, niños y militares, 45 id.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 0'75 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 céts. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 céts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17,—(Baratillo).

Hernán Cortés y Marina 33

guerrero que se sabe iracundo en el adversario vencido como tú hiciste hasta ahora. No el guerrero que recurre a malas artes para obtener la realización de sus aspiraciones. Quiero otra cosa, quiero el valor, sí, pero la generosidad la nobleza de sentimientos, la energía del espíritu y la dulzura y la bondad del corazón. Ve tú si encuentras dentro de tí esas condiciones que yo exijo para aquel a quien entregue mi cuerpo.

Apanax expresaba de un modo seráfico en su semblante lo que estaba pasando en su corazón, conforme iba hablando Marina.

Y después que esta hubo concluido, necesitó un buen espacio para poder formular la multitud de concep-

AHORRARIA USTED AMIGO DÉBIL

SUPLEMENTO Y DIARIO TOMANDO PRONTO

Elixir CALLOL

que dá fuerza,
vigor y juventud

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía. Elixir. De Gusto Agradable y Efecto Muy Rapido. BARCELONA. Servicio envíos rápidos. Precio en Farmacias y Droguerías.

Enfermos del estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al desayunar?

¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas?

¿Sufris dolores en la espalda?

¿Os hace olor el aliento, si se os pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis alguna de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesita tomar enseguida

DIGESTONA
antigastrágico, eficaz, tónico desinfectante de las vías digestivas que descongestiona la mucosa gasto intestinal, normaliza las funciones digestivas, alivia enseguida tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 2'00 ptas. y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar lo habéis encontrado en «La Digestona».

Depósito en Alicante: Drogería de Remigio Romero y de venta en las principales farmacias.

ALICANTE
Imprenta Hijos de J. García
Calle Castaños, núm. 55